

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## Graves sucesos

### La huelga general en Barcelona.—El estado de guerra en Barcelona.—Suspensión de las garantías constitucionales en toda España.

#### ¿Que pasa en Barcelona?

La carencia de telegramas de prensa, desde la mañana del lunes, puso ayer desde primera hora en sospecha al público de que algo excepcional debía ocurrir, máxime cuando el telegrama urgente que ayer publicáramos nos hablaba de rumores de crisis.

Indicios que descubrieran telegramas particulares, puramente comerciales, empezaron a disipar las sombras, y se vino en conocimiento de que la anomalía residía en Barcelona, donde se había declarado la huelga general. ¿Motiv? Se atribuía a la pretensión de los Sindicatos obreros de que fuesen puestos en libertad un reducido número de detenidos, sujetos a la jurisdicción militar, cuya detención fué motivada por delitos ajenos a la huelga.

Al mediodía y por la tarde empezaron a circular noticias graves: se decía que en Barcelona se había declarado el estado de guerra, que las tropas habían salido a la calle, que la artillería de campaña había tomado posiciones en las plazas principales de Barcelona, que las ametralladoras hacían fuego en el Paralelo; que los huelguistas habían intentado asaltar la Central de Correos, cuyas oficinas defendía la tropa; se hablaba de muertos y heridos, a consecuencia de las luchas sostenidas en las calles; se decía que como holgaban los empleados de las fábricas de gas, electricidad y agua, faltaban a Barcelona tan importantes elementos.

Por la tarde el señor Gobernador Civil nos facilitó los despachos oficiales que van a continuación: el despacho suspendiendo las garantías constitucionales en toda España, y otro parte del estado de guerra en Barcelona.

Hablamos con el señor Gobernador Civil sobre los rumores que circulaban por Palma, que acogemos más arriba, y nos manifestó que no conocía tales hechos y que por lo tanto podía calificarnos de hijos de la fantasía popular en su mayor parte, propicia como está la imaginación de las gentes a exagerar los hechos.

A consecuencia de la suspensión de las garantías, desde ayer se ejerce en el Gobierno Civil la previa censura para la prensa.

#### Suspensión de las garantías

Ayer el Gobernador Civil recibió el siguiente telegrama del Ministro de la Gobernación:

Ministro de Gobernación a Gobernador. El texto de la parte dispositiva del Real decreto firmado por S. M. el Rey que publica la «Gaceta» de hoy es siguiente:

A propuesta de mi consejo de Ministros y usando de las facultades que me concede el artículo 17 de la constitución de la monarquía vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se suspenden temporalmente en todas las provincias de mi reino las garantías expresadas en los artículos 4.º, 5.º, 6.º y 9.º, y párrafos 1.º y 3.º del artículo 13 de la constitución.

Artículo 2.º El Gobierno dará cuenta en su día a las Cortes de este decreto.

Dado en Palacio a 24 de Marzo de 1917.—Alfonso.—El Presidente del Consejo de Ministros, Alvaro de Figueroa.

#### El estado de guerra en Barcelona

Más tarde recibió el siguiente despacho oficial: «Atendida la situación de Barcelona reunida la Junta de autoridades se acordó precisa consultar al Gobierno declarar el estado de guerra encargando del mando la autoridad militar, la tranquilidad no se ha alterado un momento, están asegurados los abastecimientos y el alumbrado de la población y salieron los trenes pantufalmen-»

El Gobierno está dispuesto por el mismo a agotar en Barcelona las con-

cesiones y la consideración que han sido mal apreciadas a cumplir el deber elemental de mantener el orden y para ello habrá de proceder con toda energía que exigen las circunstancias y que el conflicto se ha producido a pesar de cuantos esfuerzos hizo el Gobierno para evitarlo y a su remedio para restablecer la normalidad se llegará dentro de la ley a todos los extremos que la situación imponga.

En la Capitanía General de Cataluña se celebró esta tarde una reunión de todas las personalidades y representaciones importantes y por unanimidad absoluta con las corporaciones provincial y municipal se han puesto todos al lado de las autoridades con el propósito decidido de prestarles toda la cooperación social que sea precisa para que impere en la capital catalana, la tranquilidad que requiere el desenvolvimiento de su vida normal.

#### En el Gobierno Civil

Con motivo de las noticias circuladas acerca de los sucesos que se decía ocurridos en Barcelona fueron muchas las personalidades que durante todo el día de ayer desfilaron por el Gobierno Civil desearos de confirmarse y ofrecer su cooperación al señor Gobernador, entre ellas los Senadores señores Amer y Valenzuela, el Presidente de la Diputación Provincial señor Alemán y el Presidente de la Audiencia.

También visitó al Gobernador el Ilmo. Obispo de esta Diócesis.

## PALMA

**El papel corriente.**—Como habrá visto el lector, desde ayer volvimos a tirar LA ALMUDAINA con el papel del tamaño corriente, por haber recibido una partida del pedido hecho a La Papelera.

**De quincena.**—Por orden gubernativa ha ingresado en la cárcel un individuo de malos antecedentes que vagaba por esta ciudad sin domicilio conocido.

**Por hurto.**—Por el jefe de la guardia municipal nocturna señor Comas fué anteaer detenido y puesto a disposición del Juzgado un individuo presunto autor de varios hurtos cometidos estos pasados días en esta ciudad.

**Denuncia.**—Por el Inspector de policía señor Blanco han sido denunciadas al Juzgado dos vecinas de la calle de Santanyal por haber promovido un fuerte escándalo en la expresada calle.

**Curado.**—Lo fué ayer por la mañana en la Casa de Socorro un individuo que la rueda de un carro le había pasado por encima del pie derecho magullándose.

**Remolcando un velero.**—El vapor «Baleaz» se hallaba días pasados, según un telegrama recibido en las oficinas de la «Isla», remolcando un barco de vela que encontró con averías, el cual se dirige desde Almería a Alicante. El «Baleaz» encontró el referido buque a la altura del cabo Tifosa.

#### Huelga del personal de la «Isla»?

Ayer circularon insistentes rumores de que iba a declararse hoy en huelga el personal de los buques de la Isla. ¿Cartolina desde el Capitán al último tripulante.

Para conocer lo que hubiera de cierto hablamos anoche con el Director de la Isla señor Ferragut, quien nos manifestó que efectivamente el personal náutico de toda España había presentado unas bases de mejora que en principio fueron rechazadas por los navieros y por lo tanto se anunció la huelga, empero vinieron luego gestiones y acordaron unos y otros reunirse en Barcelona el 27 del corriente para ver de hallar una fórmula de arreglo.

¿Qué pedía el personal? —En detalles no puedo especificar, pues los desconozco todos. Sé que pedían el cinco por ciento del soborno. Las peticiones las hacen las sociedades náuticas de capitanes, pilotos y maquinistas y las de tripulantes y fogoneros.

¿Estarán sindicados? —Algo de esto se dice, pero no lo sé en definitiva. El 27 sabremos si se soluciona el conflicto o si estalla. Respecto al personal de carga y descarga en nuestro puerto y al de los talleres, la Isla, sin haberlo aquí solicitado, ha aumentado sus sueldos en propor-

ción importante, pues según mi norma, el personal que trabaja ha de estar bien retribuido.

Estas fueron las manifestaciones que amablemente nos hizo el señor Ferragut.



Se halla conveciente de la enfermedad que le retiene desde el sábado en cama nuestro amigo y colaborador el abogado don Joaquín Pascual.

Lo celebramos.

Ha fallecido el antiguo cirujano practicante del Hospital Civil don Lorenzo Vaqueiro, persona que por su bondad e inteligencia se había granjeado el afecto de cuantos le trataban.

Fuó cirujano ayudante del Dr. Arís. Reciba su afligida esposa é hijo el médico de Calviá, la expresión de nuestro pésame.

A las seis de la mañana de ayer dejó de existir después de penosa y larga enfermedad el señor don Jaime Ferrer y Bujosa.

El finado gozaba del aprecio de cuantos tuvieron ocasión de tratarle. Su bondad corría parejas con su diligencia y laboriosidad. Desde la fundación de la Casa Amengual y Muntaner ocupó en ella el cargo de Tenedor de libros hasta que su dolencia le postro en cama.

Conocedores de sus condiciones fueron solicitados sus servicios por la Compañía Mallorquina de Electricidad de la que fué Tenedor de libros mientras gozó de salud.

Descanse en paz. Reciba su afligida esposa y especialmente su hijo nuestro querido amigo don Joaquín Ferrer, Tenedor actual de la Compañía de Electricidad y de la Casa Amengual y Muntaner la expresión de nuestro sentido pésame.

Se halla mejorado dentro de la gravedad de su dolencia el importante comerciante don Conrado Planas.

Desearnos continúe la mejoría iniciada.

Anoche voló al cielo a la edad de tres meses la niña Antonia Magraner y García. Acompañamos a su afligido padre el comerciante don Ramón Magraner y demás familia en su justo dolor.

#### Las subsistencias

**Dietamen sobre carnes y sus derivados,** presentado por don Antonio Bosch a efectos del acuerdo que tomó la Cámara en 20 Febrero de 1919.

(Conclusión)

**Ganado bovino** Durante el año 1918 se importaron para las atenciones del consumo de esta isla 413 reses bovinas de Mallorca y 9 de la isla de Ibiza: total 422 reses vacunas.

Fueron sacrificadas para el consumo general de esta isla 340 reses bovinas, que produjeron un total de 654 600 kigs.

De esto se deduce que se han comido en esta misma isla para las atenciones de su consumo 3 018 reses. En el año último se importaron de Barcelona 353 reses vacunas, entre lechales y otras que tendrían sobre unos cinco ó seis meses de edad, con el objeto de ser destinadas a la cría y engorde, distribuyéndolas en el Pla de San Jordi, Santa Margarita, Campos del Puerto y La Puebla; para las que por sus exuberantes hierbas y pastizales se presta propiamente a esta utilísima explotación.

Para demostrar la afición que a esta industria va despertándose en esta isla, diremos que desde el primer día del año actual se han importado 378 cabezas, cantidad mayor a la que se importó en el año pasado durante sus doce meses.

Con esta apuntación se comprenderá los entusiasmos y afición despertados para la cría y recría del ganado vacuno y el plausible interés en convertir de regadio muchos terrenos de secano por la facilidad de la elevación de aguas, y de continuar con tan buenos propósitos es de esperar que a larga fecha Mallorca se pueda aproximar con sus mismos productos.

Por eso nos es un deber recordar a esos entusiastas reclutadores que cuando se haya obtenido la necesaria producción de ejemplares para atender al consumo general de esta isla entonces habría llegado la ocasión de conocer y apreciar la variación de razas que más conviene adoptar en este país para obtener mejores y más abundantes rendimientos.

Para lograr esto, bueno sería que en conferencias públicas ó en cátedras ambulantes se dieran cursillos prácticos sobre la selección, cruzamientos, alimentación racional, higiene y elaboración de productos derivados a fin de crear un ambiente ó política pecuaria, siempre altamente provechosa para el explotador y para el consumidor público.

Para el sacrificio y venta de carnes debería establecerse idéntico procedimiento que hemos indicado para el

ganado ovino, y los despojos como patas y callos debiera intentarse venderlos cocidos para dar mayores facilidades a la clase menesterosa para los guisos, economizándose así, además de tiempo, el combustible, puesto que aquellos despojos son limpiados con agua templada ó hirviendo.

**Ganado porcino** Acusa el censo hecho el año 1918 por los inspectores de Higiene pecuaria en Mallorca, de 59.872 reses porcinas.

De esta cifra hay que desglosar 9 872 cabezas para cerdas de cría, verracos y lechones para su recría y quedan en su consecuencia 50.000 reses para el abasto de la isla y para la exportación en justa recompensa a la industria agrícola, tan extensamente explotada en esta isla.

Según la estadística realizada en el año 1917, se sacrificaron para el consumo de esta isla 14 613 reses porcinas.

Se exportaron durante el año 1918 por el puerto de Palma 18 287 cerdos.

Se exportaron el mismo año por el puerto de Alcudia 4 742 »

Total de exportación 23 029 »

Se sacrificaron para la exportación de embutidos, manteca y demás derivados:

En Manacor 1 972 cerdos  
En Sóller 2 470 »  
En Felanitx 700 »

Total sacrificados en la isla con destino a la exportación de embutidos y derivados 5 142 »

Total de cerdos exportados 28 171 »

Resumiendo, se puede calcular en 50.000 cerdos los destinados a la matanza.

Para el consumo de esta isla 14 613 cerdos, con destino a la exportación 28 171 »

Total 42 784 »

Quedan todavía en beneficio para el consumo de esta isla 7.216 cerdos, que bien se pueden aplicar al consumo particular; habiendo por lo mismo consumido la isla 21.829 cerdos.

Somos los primeros en reconocer las ventajas y utilidades beneficiosas que reportan a ciertas localidades los Mataderos industriales en donde se explota la confección de los productos derivados de la matanza y los beneficios que de ellos obtienen el vecindario en poder adquirir los despojos a bastante bajo precio, que representa una gran economía para la subsistencia de las familias. Más señas permitid decir que aquí en esta isla en donde está tan inoculado el germen del contrabando, por permitirlo su situación tipográfica, este motivo nos separa por completo del encantamiento de los Mataderos industriales.

Con la exportación de las reses porcina en vivo sabemos a fecha diaria el curso de la exportación, y con ello, por consiguiente, poder abrir ó cerrar la espita para su embarque.

Los productos elaborados, todas las calas y ensenadas son puertos seguros para su embarque y con mayor motivo por la deficiencia natural de su fiscalización ó vigilancia; los productos no grañen y en cualquier bodega les es buena para su transporte, pero no así a las reses en vivo, y como desde algún tiempo acá se corren huracanes de acaparamientos, oprimamos que por este motivo se debe tan solo actualmente autorizar la extracción de embutidos elaborados procedentes de aquellos cerdos que fueron sacrificados para su elaboración industrial, cuya matanza fué inspeccionada y vigilada por los profesores veterinarios en las localidades que llevamos expuestas.

Para saber con la mayor fijeza el número de kilogramos que pudieran autorizarse para la exportación, podríamos recurrir al supuesto siguiente: Los cerdos que se sacrificaron en Manacor, Sóller y Felanitx, por término medio su peso es de 150 kilogramos y de cada cerdo se obtienen 45 kilogramos de embutido y por consiguiente los cerdos sacrificados en los referidos pueblos en esta temporada pasada han dado un total de 231 390 kilogramos, y así—con esta prevención—no se correría el fatal peligro de amanecer devastados los almacenes de estos géneros.

Cuando se normalicen las circunstancias, entonces será ocasión propicia y oportunísima de tratar la implantación de los Mataderos industriales de productos esencialmente mallor-

quines, para que sus bondades, equisitez y valiosa importancia nutritiva sea lanzada por los vientos de todos los cuadrantes, riñéndose a esta isla el nombre y fama de que es acreedor por sus bien condimentados embutidos y fina blanquísima manteca.

Palma 5 Marzo de 1919.—Antonio Bosch.

**En la Plaza de Abastos** Ayer la Plaza estuvo bien surtida de verdura y carne lanar.

Regular en pescado, volatería, huevos y carne de buoy.

Por el concejal señor Villalonga y Olivar fueron multadas dos vendedoras de pescado, a las que sorprendió, juntamente con el delegado de la Plaza señor Comas, llevándose en pequeñas partidas el pescado que había en la Pescadería, para venderle en venta ambulante por las calles.

Continúa en la Plaza de Palou y Coll el puesto de los tomates de Banyalbur, que expenden tres vendedoras, y a diario forman cola los compradores.

Las expenden al precio reducido de 25 céntimos libra.

A pesar de la llegada de patatas que han conducido los vapores correos de Alicante y Barcelona, ayer escaseaban en la Plaza de Abastos.

#### La huelga de carteros en Palma

**Los carteros vuelven al trabajo** Ayer por la mañana, poco antes de las ocho se presentaron de nuevo al Administrador Principal de Correos los carteros, quien se habían declarado en huelga yendo todos a ocupar sus puestos.

En su visita se retiraron de prestar dicho servicio los soldados que vezaban verificándolo.

El Administrador les felicitó por el celo desplegado durante los días que habían estado ocupados en dicho servicio.

La primera recogida de las cartas de los buzones ya la verificaron los carteros, saliendo a eso de las once a reparir la correspondencia llevando cada uno de ellos gran cantidad de cartas y periódicos, la mayoría de éstos retrasados.

Según rumores, les decidió a volver a sus puestos la carencia absoluta de noticias de sus compañeros de Madrid y Barcelona lo que originó discrepancias entre ellos, manifestándose seis resueltos a renunciar el trabajo lo que hizo que los demás les siguieran. Se rumoreaba también que eran en crecido número las peticiones formuladas para ocupar las vacantes caso de que los declarados en huelga no se hubiesen presentado.

Se nos afirma que los carteros una vez en el cargo se excedieron en el cumplimiento de su deber, pues, ayer tarde, quedó totalmente repartida toda la correspondencia existente.

#### Revisión de mozos

La Comisión mixta de Reclutamiento ha señalado los días que a continuación se expresan en que cada uno de los pueblos de esta isla y de la de Mallorca ha de presentar al juicio de revisión las excepciones y exclusiones de los mozos del actual reemplazo y los de 1916, 1917 y 1918.

#### Mallorca

- Día 1.º de Abril.—Alaró y Búger.
- Día 3 de id.—Alcudia, Campanet y Escorca.
- Día 5 de id.—Binisalem y Llubi.
- Día 8 de id.—Llisseta y Sta. Margarita.
- Día 10 de id.—Pollensa.
- Día 12 de id.—Muro y María de la Salud.
- Día 15 de id.—La Puebla.
- Día 23 de id.—Selva y Sansellas.
- Día 25 de id.—Inca.
- Día 29 de id.—Sineu y Costitx.
- Día 5 de Mayo.—Artá y San Juan.
- Día 7 de id.—Campos del Puerto y Vilafranca de Bonany.
- Día 9 de id.—Son Servera y Petra.
- Día 12 de id.—San Lorenzo y Montuiri.
- Día 14 de id.—Capdepera y Porreres.
- Día 16 de id.—Santanyal.
- Días 20 y 21 de id.—Felanitx.
- Días 23 y 24 de id.—Manacor.
- Día 27 de id.—Lluchmayor y Banyalbur.
- Día 30 de id.—Algaida, Sta. María y Estallich.
- Día 31 de id.—Calviá, Marratxí y Dayá.
- Día 2 de Junio.—Esporles, Bufuñosa y Villedmosa.
- Día 3 de id.—Andraitx, Santa Eulogonia y Puigpuñent.

- Días 4 y 5 de id.—Sóller y Formentor.
- Día 6 de id.—Palma y su término.
- Menorca
- Día 24 de Abril.—Alayor.
- Día 2 de Mayo.—Ciudadela.
- Día 9 de id.—Ferreries y Mercadal.
- Día 16 de id.—San Luis y Villacarlos.
- Día 22 de id.—Mahón.

#### Cuestiones obreras

**Huelga de obreras de calcetines de seda** Anteaer abandonaron el trabajo las obreras de la fábrica de medias y calcetines que hay establecida en el Arrabal de Santa Catalina.

Ayer tampoco se presentaron al trabajo las referidas obreras presentando unas bases en las que piden la supresión del trabajo a destajo y la supresión de multas por los defectos del trabajo y la jornada de ocho horas y establecimiento de sueldos.

Como el principal de la fábrica se encuentra en Barcelona se espera su regreso para entrar en negociaciones.

**Conflicto solucionado** Comunica la Benemérita del pueblo de Andraitx que anteaer quedó totalmente solucionada la huelga de los albañiles de dicho pueblo, quienes han obtenido algunas de sus mociones solicitadas.

#### Teatro

Anoche se cantó la ópera de Donizetti *Lucia*. Esta obra, que hizo las delicias de la época en que imperaba el romanticismo, resulta hoy *demodé*.

La señorita Doncos cantó con ajuste su parte de protagonista, teniendo que repetir el *ronde*.

El señor Mulleras en el papel de *Edgardo* conquistó aplausos.

El bañito señor Jordá cantó con acierto su parte de Enrico.

Cantóse, después, la obra de Mascagni *Cavalleria Rusticana*.

La señorita Rossi demostró excelentes condiciones de soprano dramática.

El señor Cortada cantó con gusto su parte de compadre Turleada.

El señor Jordá fué sustituido en su papel de Añu por el señor Ballells.

Fuó muy aplaudido, y bizado, el *Intermezzo*.

El teatro regularmente concurrida.

Para esta noche se anuncia la *serata d'onore* de la eminente triple Fidela Campaña y despedida de la compañía.

Dadas las simpatías y los admiradores que se ha conquistado no es difícil augurar que esta noche Fidela Campaña se verá obsequiada por nutrida concurrencia.

El programa es el siguiente: 1.º Los tres primeros actos de *Aida*, por la beneficiada y principales artistas de la Compañía.

2.º Escogidas romanzas por la beneficiada.

3.º La ópera en un acto, del maestro Mascagni, *Cavalleria Rusticana* por Fidela Campaña y principales artistas de la Compañía.

#### CULTOS

**Para hoy** *Infantes de San Juan de Dios* Continúan en Santa Cruz dedicadas a la Inmaculada Concepción y en sufragio de una difunta: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro los actos de coro; a las seis y media Rosario, ejercicio en obsequio de la Inmaculada, Te Deum y reserva de S. D. M.

**Mañana 4 de Junio de Mayo** A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

**Para mañana** *Infantes de San Juan de Dios* Concluyen en Santa Cruz en honor de la Inmaculada Concepción y en sufragio de una difunta: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro los actos de coro; a las seis y media Rosario, ejercicio en obsequio de la Inmaculada, Te Deum y reserva de S. D. M.

**Para mañana** *Infantes de San Juan de Dios* Empiezan en Santa Magdalena dedicadas a Nra. Sra. de la Misericordia y en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis; a las nueve y media Misa cantada por la Rta. Comunidad, por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, Coronita de las doce Estrellas y reserva de S. D. M.

**Mañana 4 de Junio de Junio** A Nra. Sra. del Socorro en el Socorro. (Altar mayor.)

# EL CIERRO

## Sobre los sucesos de Barcelona

Madrid 24 a las 24  
**Rumores de graves sucesos ocurridos en Barcelona**

A pesar de las precauciones del Gobierno, circulan rumores de haber ocurrido graves sucesos en Barcelona, habiéndose declarado la huelga general.

Están convocadas las Juntas directivas de todos los gremios en la Casa del Pueblo para tomar acuerdos relacionados con los actuales momentos.

Han quedado suspendidas las conferencias telegráficas entre Madrid y Barcelona.

Madrid 25 a las 12 30  
**Llegada del señor Maura.—Visita de Romanones**

A las primeras horas de la mañana llegó a Madrid el señor Maura. Inmediatamente le visitó el Conde de Romanones dándole cuenta de la situación en toda España y de los motivos que habían obligado al Gobierno a la suspensión de las garantías constitucionales y a la declaración del estado de guerra en Barcelona.

El señor Maura se le ofreció para cuanto se relacione con el mantenimiento del orden.

Dicha entrevista ha dado motivo a que en los centros políticos se hable de la posibilidad de un Gabinete Maura, llegando incluso a decir que esta tarde misma irían a Palacio los señores Maura y Romanones, y que este Gobierno procedería más severamente en cuanto se refiere al orden social.

Madrid 25 a las 12 30  
**Protesta de los diputados socialistas**

Esta mañana han conferenciado con el Conde de Romanones en el Ministerio de Estado, los diputados socialistas señores Largo Caballero y Besteiro, protestando de la suspensión de las garantías decretada por el Gobierno.

Reunión en la Casa del Pueblo  
En la Casa del Pueblo se ha reunido el Comité de la Unión General de Trabajadores, asistiendo los señores Largo Caballero, Besteiro, Anguiano, Sabarot y el Secretario de la Unión señor Barrios.

Este nos manifestó que la reunión obedecía a ocuparse de la situación actual.

Los señores Largo Caballero y Besteiro dieron cuenta al Comité de la visita hecha al Conde de Romanones para hablarle del conflicto del ramo de construcción, habiéndole manifestado el Conde que estaba dispuesto a hacer cumplir la jornada de ocho horas.

Periodistas.—Que actitud han adoptado Vdes?

Nuestros acuerdos dependen de que el Gobierno atropelle a los carteros huelguistas de Barcelona y a los obreros del ramo de construcción.

Madrid 25 a las 17  
**Romanones en Palacio**

El Conde de Romanones estuvo en Palacio a despatchar con S. M. el Rey.

Al salir nos dijo que no ocurría nada de particular.

Preguntado si se declararía el estado de guerra en Madrid, dijo: «Eso, ni pensarlo».

Madrid 25 a las 17  
**Hablado con el señor Gimeno.—Tranquilidad.—Actos de presión de los huelguistas**

Despacharon con el Monarca los señores Gimeno y Marqués de Cortina.

Al salir el primero fué rodeado por los periodistas, diciéndoles:

«En Barcelona reina tranquilidad, pero una tranquilidad propia de una ciudad cuya vida está paralizada.

Se han registrado algunos actos de presión por parte de los huelguistas, deteniendo algunos automóviles y coches de médicos que iban a visitar enfermos.

Las autoridades han tomado medidas para evitarlo, pero resulta difícil la vigilancia por el radio que tiene aquella población.

Madrid 25 a las 12 30  
**Lo que dice el Subsecretario de Gobernación**

El Subsecretario de Gobernación nos dijo que no había temores de que por ahora se confirmaran los rumores de declaración de huelga general en Madrid.

Madrid 24 a las 24  
**La situación de Barcelona tiende a mejorar**

El Conde de Romanones nos dijo a última hora que no era cierto que los señores Maura y Weyler hubieran ido a Palacio.

Añadió que parece que la situación de Barcelona tiende a mejorar.

Madrid 24 a las 24  
(Recibido el 26 a las 2)

Madrid 24 a las 24  
**Rumores de crisis desmentidos.—Malas impresiones de Romanones**

El Conde de Romanones despachó a la hora acostumbrada con S. M. el Rey.

Al salir dijo: «Estoy malo, voy a meterme en casa», mostrándose mal humorado.

Ello dió origen a que circularan diversos rumores, produciéndose gran revuelo al circular en algunos ministerios la noticia del planteamiento de la crisis.

Fuimos a casa de Romanones y se hallaba con el señor Gimeno.

Le interrogamos acerca de los rumores de crisis diciéndonos que no había nada.

Me encuentro añado febril, guardo dieta, y me he levantado exclusivamente para despachar con el Rey.

Aquí celebraremos consejo. Dijo que tenía malas impresiones de la actitud de los carteros y de los conflictos de Barcelona.

Está visto, ha añadido, mis procedimientos no dan resultado.

Desconocía que la Unión General de Trabajadores pensase acordar la huelga general por solidaridad con los carteros, ignoro donde vamos a parar.

Madrid 24 a las 12 30  
**Impresión de que ha quedado planteada la crisis**

A pesar de las reiteradas negativas del Conde de Romanones, la impresión general es de que la crisis ha quedado planteada y acaso en el consejo de la tarde se haga público.

Madrid 24 a las 12 30  
**Hablado con el señor Pedregal**

Esta mañana estuvo el señor Pedregal en el Ministerio de Fomento.

Le dijimos lo de los rumores de crisis y lo de la formación de un Gabinete de concentración parlamentaria para aprobar los presupuestos entrando en dicho Gabinete los reformistas.

Contestó, que únicamente gobernarán cuando puedan desarrollar libremente su política.

Madrid 24 a las 12 30  
**Conferencia de Romanones con Dato**

El Conde de Romanones conferenció esta mañana con el señor Dato reservándose absolutamente los motivos de esta entrevista.

Madrid 25 a las 17  
**El déficit del presupuesto**

El Ministro de Hacienda señor Marqués de Cortina nos ha dicho que el déficit del presupuesto asciende a 800 millones.

Madrid 24 a las 24  
**La huelga de los carteros**

Madrid 24 a las 24  
**Reglas sobre la situación de los carteros urbanos**

La «Gaceta» publica las reglas para determinar la situación de los carteros urbanos excedentes y los que disfruten licencia ilimitada en relación con las actuales circunstancias.

Se dispone que a partir de las ocho de la mañana del martes 25 caduquen las licencias ilimitadas, presentándose en el plazo improrrogable de 24 horas en las administraciones a las cuales dependan para prestar servicio activo en las vacantes que les correspondan, reconociéndoles los derechos adquiridos.

Se declararán baja en el escalafón con pérdida de todos los derechos, como si renunciaran los desistidos, quienes no se presenten en el plazo señalado.

Los individuos de cartaría que se hallen prestando servicio militar continuarán en la misma forma.

Madrid 25 a las 12 30  
**Un manifiesto**

Firmado por la Dirección de la Casa del Pueblo se ha publicado un manifiesto con motivo de la huelga de carteros diciendo:

Debemos impedir estas intenciones colectiva e individualmente, poniendo en juego todos nuestros resortes que sean precisos para derrotar a los inculcadores de la ley y del derecho. Debemos estar prevenidos para los acontecimientos que puedan sobrevenir».

Madrid 24 a las 24  
**Manifestaciones del señor Navarro Reverter**

El Director General de Comunicaciones señor Navarro Reverter se lamentaba ante los periodistas de la actitud adoptada por los carteros, anteponiendo el amor propio a los requerimientos amistosos que les hizo.

Manifestó que no facilitaba la nota con la relación de los carteros que se habían ofrecido a reanudar el servicio para evitar represalias.

También nos dijo a los periodistas que siendo numerosos los carteros que están cesantes por no haberse presentado antes del plazo, se les ha requerido para que devuelvan las carteras, y en caso contrario, el Gobierno procederá enérgicamente.

Madrid 24 a las 24  
**Carteros que han reanudado el trabajo.—Solicitudes presentadas**

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que se han presentado algunos carteros a trabajar.

Las solicitudes presentadas pasan de 3000, figurando entre los solicitantes algunos abogados y bachilleres.

En provincias se han presentado todos, reanudando el trabajo.

Madrid 24 a las 24  
**Hablado con el conde de Romanones**

El conde de Romanones nos recibió en la Presidencia diciéndonos que continuaba acatarrado, viéndosele en la garganta la carne viva.

Nos añadió que entró al Monarca de las noticias de Barcelona.

De la huelga de carteros dijo que no tenía ninguna noticia nueva.

Dijo que esta noche se establecerá la previa censura.

El reparto de la correspondencia en Madrid se ha normalizado.

Ha negado que simpaticen los oficiales con los carteros huelguistas.

Una brigada de mujeres se ha encargado de la limpieza de las oficinas de la Casa de Correos.

Nos añadió se han empezado a repartir las credenciales a los nuevos carteros, dándose preferencia a los licenciados del ejército quienes empezarán enseguida el servicio.

Madrid 25 a las 17  
**Colaciones**

Interior	79 35
Interior fin de mes	00 00
Amortizable 5 p g	97 00
Amortizable 4 g	87 50
Banco de España	499 50
Compañía Tabacalera	300 00
Francos	85 90
Libras	23 15
Exterior	90 00

Madrid 25 a las 17  
**Noticias de Barcelona**

Barcelona 25 a las 22  
**Aspecto de la ciudad.—Las tiendas de comestibles abiertas**

Hoy la ciudad presenta un aspecto pacífico.

Han sido abiertas las tiendas de comestibles, carnicerías, tabernas, tiendas de pesca salada y demás similares.

El público, formado indistintamente por hombres y mujeres, se ha apresurado desde primera hora de la mañana a hacer provisiones, pero sin notarse pánico.

En las panaderías se ha trabajado. Respecto a los demás comercios se ha abierto los más importantes, pero la mayoría de ellos solo tenían abierto un portillo.

Animación en las calles  
Por la tarde ha aumentado en las calles el número de paseantes, viéndose entre ellos a muchas señoras.

Se ha mantenido la nota pacífica, sin que ocurriera ningún incidente.

Madrid 25 a las 12 30  
**La prensa de Madrid**

Al llegar los diarios de Madrid han sido rápidamente agotados.

En las Ramblas, que estaban atestadas de paseantes, en actitud de domingo, se han formado grupos en torno de los lectores de dichos diarios.

Madrid 25 a las 12 30  
**Los somatén**

Patrullan por la capital individuos del somatén, provistos de un brazal rojo, dando al vecindario garantía de seguridad.

Madrid 25 a las 12 30  
**El «Boletín Oficial»**

Mañana se publicará un «Boletín Oficial» conteniendo noticias del curso de la huelga y demás que puedan interesar al público para desahacer los



## Don Jaime Ferrer Bujosa

Falleció ayer a las 6 y media de la mañana  
DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus desconsolados esposa, hijo hijas, hija política, nietos, hermano, hermanas políticas, sobrinos, sobrinas, primos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará hoy, a las once, en la parroquial iglesia de Santa Eulalia.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Sindicato, 64,

Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

### TEATRO LIRICO

HOY Despedida de la Compañía

## Y serata d'onore de FIDELA CAMPIÑA

Primero, segundo y tercer acto de la hermosa ópera

# AIDA

CANTADA POR LA CAMPIÑA

## ROMANZAS por la Campiña

# CAVALLERIA RUSTICANA

CANTADA POR LA CAMPIÑA

### CINE "ASISTENCIA PALMESANA,"

HOY DESDE LAS SEIS en adelante, Últimas proyecciones de la artística película en 4 largaz partes titulada

## ENTRE DOS DEBERES

Despedida de la bella y aplaudida cupletista

# CONCHITA NOVELTY

Mañana: grandioso acontecimiento. estreno de la artística cinta de cuya obra es protagonista la bella actriz MARGARITA CLARCK CASTILLOS EN EL AIRE.

### TEATRO PRINCIPAL

MAÑANA JUEVES

La grandiosa visión artístico-religiosa

# CHRISTUS

Aprobada por la Autoridad Eclesiástica

Es interpretada por los eminentes artistas de la CASA CINES-ROMA. LEDA GYS, PASCUALI, NOVELLI etc.

CHRISTUS es la única producción cinematográfica de «La Vida, Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo», admirada y elogiada por todos cuantos Cardenales é Ilustres Prelados han tenido ocasión de asistir a su proyección

Infundios que la falta de diarios permite circular.

Cuidará de la publicación del «Boletín» el señor Vallés y Pujals.

Madrid 25 a las 17  
**Reunión en la Capitanía General**

En la Capitanía General se han reunido los ex ministros señores Cambó y Ventosa, el Presidente de la Mancomunidad señor Puig y Cadafalch, el de la Diputación de Barcelona señor Vallés y Pujals, el señor Monegal, el conde de Gamao y otros.

Han acordado constituir comisiones que cuidarán de los diversos servicios públicos.

De la cuestión de abastecimientos cuidarán el conde de Caralt y el señor Ventosa.

Madrid 25 a las 17  
**Las tropas acampadas**

Siguen las tropas acampadas en los puntos estratégicos de la capital.

En la Plaza de Cataluña hay apostados cazadores, guardia civil y marinos.

Madrid 25 a las 17  
**Abundancia de víveres**

En los mercados de Barcelona ha habido hoy abundancia de víveres de todas clases.

Madrid 25 a las 17  
**Baleares fuera de Baleares**

Madrid 24 a las 24  
(Recibido el 26 a las 2)

Madrid 25 a las 12 30  
**Aumento de sueldo al personal administrativo y subalterno de la Escuela de Comercio**

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden disponiendo que se signifique a la Diputación Provincial de Baleares y al Ayuntamiento de Palma, la conveniencia de elevar las consignaciones de sus presupuestos en la parte que afecta a sueldos al personal administrativo y subalterno de la Es-



## LA NIÑA

# Antonia Magraner García

HA SUBIDO AL CIELO  
A LOS TRES MESES DE EDAD

Sus afligidos padres Don Ramón Magraner, del comercio, abuelos paternos y maternos y demás parientes, al participar a sus amigos tan sensible pérdida les ruegan la asistencia a la conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar esta tarde a las 18 horas, por lo que recibirán favor.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: calle de la Cruz, 2, 2.<sup>o</sup>

Madrid 25 a las 17  
**La anomalía de las circunstancias nos hizo estar todo el día de ayer sin recibir ninguna de las conferencias abonadas tanto de ayer como de anteayer, así de Madrid como de Barcelona.**

Madrid 25 a las 17  
**En la central de Telégrafos se puso un aviso de que solo se cursaban telegramas urgentes y en vista de ello telegrafiamos urgentemente a nuestros correspondientes en Madrid y Barcelona para que nos enviaran lo más importante del servicio por medio de telegrama urgente, deseosos de que a nuestros lectores no les faltasen las noticias hoy tan ansiadas, naturalmente, las que hubieran dejado circular la censura.**

Madrid 25 a las 17  
**Esta madrugada, empero, parece haberse normalizado el servicio, pues a las dos hemos recibido las conferencias de las 24 de anteayer una extraordinaria y las de las 24 y 17 de ayer de Madrid.**

Madrid 25 a las 17  
**También hemos recibido la conferencia de nuestro correspondiente en Barcelona, de ayer, notablemente disminui-**

### CINE MODERNO

HOY A LAS CINCO Y MEDIA

Ultimo día del último episodio de la celebrada serie AVENTURAS DE MACISTE y de la grandiosa película en cuatro partes EL CASO WARG.

Madrid 25 a las 17  
**Mañana Gran acontecimiento artístico MADAME FLIRT por la HESPERIE y T. CARMINATI Domingo 30. Comienzo de la extraordinaria serie EL BLANCO TRAGICO por el populárrimo POLO.**